

# WIRTSCHAFT

AN MAIN UND KINZIG

## Der grüne Fußabdruck

Viele Firmen und Betriebe sind für eine nachhaltige Unternehmensführung unterwegs



Eigentlich hätten wir die ganze Ausgabe des aktuellen WIRTSCHAFT AN MAIN UND KINZIG unter die Überschrift „Nachhaltigkeit“ stellen können – so viele Geschichten haben wir bei unseren Recherchen entdeckt. Da ist zum Beispiel eine Hanauer Firma, die die Voraussetzungen für nachhaltigen Städtebau schafft; Wagyu-Fleisch aus Freigericht, ein hochwertiges Lebensmittel direkt aus der Region, oder die Eierkartons der Zukunft, die Studierende der Brüder-Grimm-Berufsakademie kreiert haben. Wir wünschen Ihnen eine anregende Lektüre und einen guten Rutsch in ein gesundes und natürlich nachhaltiges 2020!



### Neues aus der Nachbarschaft

Die Maschinenfabrik Wüstwillenroth in Birstein hat es geschafft, sich von den Schwankungen bei der Automobilindustrie unabhängig zu machen. Ihr Rezept: hochspezialisierte Maschinenteile in überschaubarer Stückzahl statt Massenware. **Seiten 4 und 5**



### Schwerpunkt: Nachhaltigkeit

Nachhaltige Unternehmensführung hat viele Facetten. Sie reicht von Solarmodulen auf dem Dach bis hin zu Fairtrade-Kaffee für die Mitarbeiter. Die Fraunhofer-Einrichtung für Wertstoffkreisläufe etwa forscht für besseres Recycling unter anderem für die E-Mobilität. **Seite 7**



### Entscheider und Erfolge

Das Wellpappenwerk Smurfit Kappa beliefert weltweit Konzerne mit Display-Verpackungen. Das Unternehmen ist die Nummer eins in Europa für papierbasierte Verpackungen. Das Hanauer Werk hat sich auf besonders hochwertigen Druck spezialisiert. **Seite 18**



### Leben mit Stil

Die Dreiturm GmbH in Steinau ist Deutschlands älteste noch existierende Seifenfabrik und produziert in ihren denkmalgeschützten Gebäuden von Sonnenmilch bis zum Duschgel 70 Millionen Einheiten pro Jahr, aber auch Reinigungsmittel – das zweite Standbein. **Seiten 20 und 21**

